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Там., где бЫл пусшЬфЬ
На окраине Зеленого городка, 

там, где раньше был пустырь, 
выросло новое четырехэтажное 
здание средней школы. ■ Здесь бу
дут учиться в основном дети 
строителей.

Хорошо потрудился коллектив 
стройуправления № 234, который 
строил школу. Светлые, простор
ные классы, широкие коридоры, 
красиво отделанный актовый зал, 
комнаты для лабораторий радуют 
глаз. Словом, школа получилась 
наславу.

Еще задолго до начала учебно-

ли приходить на стройку. Внача
ле они с большим интересом на
блюдали за работой строителей, 
а затем стали активно им помо
гать. Включились в работу и ро
дители.

Особенно оживленно на строй
ке в эти дни. Без дела никто не 
сидит. Одни красят парты, дру
гие забор, третьи мо^т полы, ле
стничные клетки, до яркого бле
ска протирают окна, шкафы. 
Всем хочется, чтобы школа их 
была красивой, уютной и чистой.

28 августа школу должна при

Зима не за горами го года мальчики и девочки ста- нимать государственная комиссия.

А готовятся ли к ней ОБЪЕКТАХ Школа для взрослЫх
на производственных предприятиях?

Тем, кто не первый год рабо
тает на Нижне-Исетском заводе 
железобетонных изделий, памятна 
прошедшая зима. Памятна обла
ками пара, шапками, поднимаю
щимися над пропарочными каме
рами, тяжелым киркованием 
смерзшихся куч песка и щебня.

Не за горами опять суровые 
уральские морозы, и с трепетом 
ждут их нижне-исетские железо- 
бетонщики, ибо, не видят, чтобы на 
предприятии велась какая-нибудь 
подготовка к зиме.

Да разве только на Нижне- 
Исетском заводе такое положе
ние?! Руководители деревообраба
тывающего завода тт. Лозовский 
и Долинский еще только-только 
собираются разрабатывать план 

' мероприятий по подготовке пред
приятия к зиме. А ведь здесь 
предстоит сделать многое. Чуть ли 
не капитально отремонтировать 
имеющиеся сушильные камеры в 
цехах №№ 1 и 2, которые в ны
нешнем техническом состоянии 
эксплуатировать зимой абсолютно 
невозможно. В цехе Кг 1 (бывш. 
стройкомбинат), не говоря уже о 
таких «мелочах», как утепление 
цехов, подготовка складских пло
щадок, ничего не делается по при
ведению в порядок оборудования 
парокотельной и системы отопле
ния.

Главный инженер завода тов. 
Долинский пытается оправдаться 
тем, что предприятие недавно ор
ганизовано. Но ведь оно создано 
на базе трех крупных деревообде
лочных цехов. Неужели так труд
но было своевременно затребовать 
от руководителей цехов их намет
ки по подготовке к зиме, обоб
щить и обсудить их, а затем 
взяться за практическое осущест
вление?

Хорошо подготовиться к работе 
в' зимних условиях — это зна
чит обеспечить выпуск большего 
количества строительных дета
лей, конструкций и материалов 
для наших строек. Помнить об 
этом обязаны не только хозяйст
венники, но и руководители пар
тийных и профсоюзных организа
ций.

Разве имеют право коммуни
сты завода железобетонных изде
лий № 1 допустить, чтобы, как и 
в прошлую зиму, в цехе товарно
го бетона и раствора резко сни
зился выпуск продукции, про
исходили длительные простои 
из-за того, что не организован 
обогрев инертных?

Необходимо добиться быстрого 
и коренного решения вопроса с 
устройством обогревательных бун
керов и крытого склада.

Завкому профсоюза Шувакиш- 
ского кирпичного завода пора пе
рестать мириться с частыми про
студными заболеваниями рабочих 
в зимние месяцы, которые яв
ляются следствием сквозняков в 
цехах.

Зима не заставит долго себя 
ждать. После ее прихода поздно 
будет «кулаками махать». Нужно 
уже сейчас активно развертывать 
подготовку предприятий к работе 
в зимних условиях. Это— одна из 
первоочередных задач.

ИДУТ ПОСЛЕДНИЕ Й
РАБОТЫ йЙ

! Во всех трех подъездах 5 
[ 49-квартирного, дома по улице 
[ им. Воеводина, что строит Л 
I коллектив 755 строительного Й 
] управления, давно хозяйнича- у 
[ ют маляры. В каждом — от- й 
* дельная бригада. Все основное Й 
* уже сделано. Осталось совсем й 
! немного. Наводится, что назы- Й 
! вается, последний лоск.

( Маляры бригад тт. Калюжи-
[ ной, Романовой и Силиной И 
< прилагают немало умения и Й 
* сноровки, чтобы, сделать все й 
! быстро и доброкачественно. й ; й

В ряд с испытанными кол- й 
$ лективами, возглавляемыми й 

тт. Калюжиной и Романовой, 
встала молодая бригада, кото-

} рой нет еще и года. Ею руко- 
водит опытный маляр тов. Си- й 
лина, много лет проработав- 
шая на стройках. Этот кол- 
лектив начинает опережать

/ другие в темпах и качестве.
0 Немного осталось дела и 

столярам. Бригады тт. Кропа- 
чева и Полякова ведут здесь Й 
последние работы—ставят при- 
боры и ликвидируют мелкие

А недоделки.5 5
Скоро в дом придет государ- 

ственная комиссия, чтобы дать £ 
оценку труду строителей.

3. АЛЕКСАНДРОВ.

Закончилась отделка школы 
рабочей молодежи по улице Ми
ра. Здесь много потрудились шту
катуры из бригад тт. Пестрякова, 
Хрипунова, Фаттахова и Алек
сандрова. Особенно хорошо проя
вила себя бригада тов. Пестря
кова, полностью оштукатурившая 
второй этаж и подвальное поме-

щение нового здания. Кроме того, 
она сделала настил плит в вести
бюле и санузлах.

Все малярные работы здесь 
провели 32 члена бригады тов. 
Портнова.

А первого сентября, когда нач
нутся занятия, мы увидим за 
партами многих строителей этой 
школы.

-------—--------

У рационализаторов „Отдолстроя"
В КОЛЛЕКТИВЕ «Отделстроя» немало хороших рационализа

торов, которые задумываются над проблемами совершенст-
вования производственных процессов.

Первое организационное время новаторам здесь не 
достаточного внимания. Теперь эта работа начинает 
ваться.

За два месяца подано 17 предложений. Наиболее

уделялось 
разворачи-

интересные
подали кузнец тов. Санников, механик тов. Романов, штукатур тов.
Кутявин, бригадир штукатуров 
столяр тов. Оконешников.

тов. Хрипунов, слесарь тов. Титов,

Просто и удобно
Одним из лучших рационализа

торов «Отделстроя» по праву 
считается кузнец механически^ 
мастерских тов. Санников. Очень 
проста и удобна предложенная им 
фурма, падающая воздух на куз
нечный горя.

Прежде на горне была приспо
соблена фурма для боковой пода
чи воздуха. При этих условиях 
одновременно могли нагреваться 
лишь одна-две детали. Не обогре
валась и одна из стенок, лишенная 
огня.

Тов. Санников предложил при
менить фурму с центральной по
дачей воздуха. Теперь пламя рас
ходится по горну равномерно. Это

позволяет пропревать одновремен
но несколько деталей и эконо
мить, таким образом, значитель
ную часть рабочего времени и 
угля.

Трудно пока, к сожалению, на
звать хоть одно из производствен
ных предприятий треста «Строй- 
деталь-70», где начали бы по- 
настоящему готовиться к зиме. 
Все еще раскачиваются в цехах 
завода железобетонных изделий 
№ 1, Сугрэсского шлакоблоч
ного и Шувакишского кирпичного 
заводов. Шувакишские кирпични
ки стоят перед явной угрозой сры
ва нормальной работы завода зи
мой из-за неподготовленности 
карьерного хозяйства. Ближний 
карьер здесь, правда, утепляется, 
но его одного недостаточно. А на 
основном карьере только еще ду
мают проводить предзимние ра
боты.

Тревожное складывается поло
жение. И очень обидно, что тре
вога эта не достигает руковог 
дителей треста «Стройдеталь-70». 
Зная, что придется выполнить 
очень большой объем по остекле-

На Нижне-Исетском заводе железобетонных 
изделий впервые в тресте «Стройдеталь-70» ос
ваивается производство шестипустотных панелей 
в термоактивной опалубке.

В этой работе участвуют: мастер Н. В. Кувши
нова, выпускница строительного техникума, на
чальник цеха сборного железобетона А. С. Кри
вов и бригадир бетонщиков Михаил Кит (справа).

Фото А. МУСИНА.

Цилиндр для изгиба 
поверхностей

Недавно тов. Санников подал 
еще одно рационализаторское 
предложение. Оно позволяет уско
рить изготовление гнутых поверх
ностей для бачков и других метал
лических сосудов, Листовое желе
зо для них гнули с помощью де
ревянного молотка. Это требовало 
больших затрат времени и труда.

Тов. Савинков предложил поль
зоваться изготовленным им при
способлением. Основой его являет
ся цилиндр, на котором с помощью 
болтов и планоц закрепляются за
готовленные листы железа. На 
специальном рычаге укреплена 
планка, которая, передвигаясь 
вокруг цилиндра, прижимает же
лезный лист к его наружной по- 
верхмости. Края листа совме
щаются. Тонкие листы тут же
спаиваются, толстые 
в а юте я.

свари-

Применение цилиндра в 
шесть-семь раз сокращает про
цесс изготовления гнутых поверх
ностей.

Столини вместо 
подмостей

Известно, как много времени 
затрачивается на монтаже и де
монтаже штукатурных подмостей.

Недавно по предложению глав
ного механика «Отделстроя» тов. 
Романова в механических ма
стерских изготовлены столики его 
конструкции из углового железа. 
Складной легкий столик имеет 
ту же высоту, что и подмости. В 
боковую часть его вмонтирована 
лестница, ио которой поднимает
ся штукатур или маляр, работаю
щий со столика. Передвигается 
он на колесах.

Уже внедрено в практику,. 60 
таких столиков. Отделочники от
зываются о них очень одобри-

нию цехов, снабженцы не торо
пятся обеспечить предприятия 
стеклом. Нет у них и необходи
мых для ремонта труб, радиато
ров, вентилей и т. д.

тельно.
А. КАЗАНЦЕВ, 

инженер производственно
технического отдела 

управления «Отделстрой».



L — Комсомольская жизнь

Когда комитет оторван от актива
В прошлом месяце комитет ком

сомола 33 треста объявил выговор 
всем членам комитета комсомола 
232 управления, кроме Старковой, 
за запущенность в работе.

Чем же вызвана эта крайняя 
Мера наказания комсомольских 
вожаков, которая накладывает 
пятно на всю комсомольскую ор
ганизацию?

Дело в том, что в делах комсо
мольской организации. 232 управ
ления вот уже более полгода ца
рит застой. С марта не проведено 
ни одного комсомольского собра
ния. Очень редко собирались и 
члены комитета для обсуждения 
того или иного вопроса. Здесь не 
ведется никакой работы с несоюз
ной молодежью и с сентября про
шлого года не принято ни одного 
комсомольца. Больше того, органи
зация сократилась почти на сорок 
человек потому, что здесь не до
биваются закрепления комсомоль
ских кадров, не противодействуют 
текучести.

А ведь после отчетно-выборно
го собрания, состоявшегося в сен
тябре прошлого года, дела как 
будто пошли на лад. Члены коми
тета распределили между собою 
обязаиности и взялись за работу.

Каменщик Алексей Полуешкин 
принялся за -выяснение и устране
ние бытовых неполадок в общежи
тиях. Плотник Павел Попков на
чал тренировать команду стрел
ков, провел шахматный турнир и 
еще несколько спортивных сорев
нований. Электрик Александр 
Курченко взял на учет всех, кто 
начал учебу в -вечерней школе и 
техникумах, одно время 'следил за 
ах учебой.

Ответственный за производст
венный сектор Павел Гладков 
взялся за организацию контроль
но-комсомольских постов на уча
стках управления.

Но энергичного начала хватило 
ненадолго. Уже с декабря тонус 
жизни комсомольской организации 
заметно понизился, а с февраля о 
ней и говорить не приходится.

Чем объясняют такое положе
ние члены комитета?

Одна минута
Если каждый рабочий потеряет 

на производстве только одну ми
нуту в день, то государство поне
сет убытков примерно на 500 
миллионов рублей в год. На эти 
деньги можно построить более 10 
тысяч двухкомнатных благоустро
енных квартир.

В нашей стране каждую мину
ту с конвейера сходит автомаши-

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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КОМСОМОЛКА Ма- 
** ша Родионова при

ехала в Свердловск 
после окончания Казан
ского строительно-техни
ческого училища.

В бетоноарматурном 
цехе завода № 1 она 
работает оператором 
формовочной машины. 
Ее_ смена дает 28 кубов 
изделий вместо 14 по 
плану.

Работать приходится 
посменно, но это не ме
шает Маше много читать 
и готовиться к поступле
нию в вуз.

Фото А. Мусина.
* * *

— Не могу ничего сделать, не 
хотят работать,— отвечает секре
тарь комитета комсомола 232 уп- 
равления Владимир Антышев. Дру
гие члены комитета комсомола 
ссылаются на занятость, третьи— 
на безынициативность рядовых 
комсомольцев.

К сожалению, на безынициатив
ность ссылаются не только в этом 
управлении. Часто от комсомоль
ских вожаков слышишь эту жало
бу: « места не сдвинешь—сокру
шенно говорят они,—руки опу
скаются, когда видишь такое рав
нодушие».

Значит не крепки руки, значит 
мало выдумки, если не могут най
ти полезное дело, которое заинге- 
ресовало бы, увлекло комсомоль
цев. Коллектива не будет без об
щей заинтересованности всех в 
каком-нибудь деле.

Такое положение как раз и 
сложилось в этой комсомольской 
организации, где не сумели спло
тить их в коллектив.

А инициатива у комсомольцев 
есть.

Пройдите на строительство 25 
квартала в бригаду Шорина. Здесь 
работает контрольно-комсомоль
ский пост, руководимый групком- 
соргом Сидоруком. Пост следит за 
чистотой рабочих мест, борется за 
экономию строительных материа
лов, добивается, чтобы молодые 
строители не допускали прогулов, 
перевыполняли норму.

Такие комсомольские посты мо
гут быть в каждой бригаде. Ведь 
всюду найдется два-три комсо
мольца, которые не останутся 
равнодушными к тому, как ло
мают кирпич, или какой-то -парень 
делает явный брак.

Такие и должны -стать опорой и 
ядром каждой комсомольской ор
ганизации. На них должны опи
раться члены комитета комсомо
ла 232 управления, если хотят 
оставить за собой право быть во
жаками молодежи.

И. ТИЩЕНКО, 
секретарь комитета комсо

мола 33 треста.

на, производится шерстяных тка
ней на 170 мужских костюмов, 
45.700 штук кирпичей, из кото
рых можно построить 3—4-квар
тирный дом.

В одну минуту электростанции 
страны дают такое количество 
электроэнергии, которого доста
точно для работы машинострои
тельного завода в течение 30— 
50 дней. А

На профсоюзные 
темы

На общем профсоюзном собра
нии стройуправления № 232 об
суждались итоги работы коллек
тива за семь месяцев. Они ока
зались очень неутешительными: 
план по генеральному подряду 
управление выполнило только на 
92 процента, а план собственных 
работ — на 97 процентов. Каче
ство работ хотя несколько и улуч
шилось, но все еще оставляет 
желать лучшего.

В коллективе немало наболев
ших вопросов, которые следова
ло серьезно обсудить и принять 

Начало положено
В КРАСНОМ уголке строй

управления № 774 собра
лись члены только что

созданного Всесоюзного общест
ва изобретателей и рационализа
торов (ВОИР) и каждый чувство
вал свою ответственность за его 
деятельность. Эта ответственность 
создала большую активность при 
такой, казалось бы, «мирной» 
повестке дня, как обсуждение 
устава общества и выбор делега
тов на конференцию ВОИР.

Первоочередные задачи изобре
тателей и рационализаторов уп
равления стали ясны из высту
плений:

— Увеличивать число рацио
нализаторов — главная задача 
ВОИР, — отметил главный инже
нер тов. Дейчман.

Активный рационализатор Ан
тон Буза имеет на своем лицевом 
счету уже далеко за десяток рац
предложений. Но некоторые из 
них до сих пор не увидели света.

— Общество должно взять под 
свой контроль внедрение предло
жений рационализаторов, — счи
тает тов. Буза. — Но не только 
контролем должно заниматься 
общество. Немало делегаций с 
наших строек ездит для изучения 
опыта на передовые стройки 
страны. 'По-моему мнению, — 
продолжал тов. Буза, — в состав 
этих делегаций обязательно нуж
но включать активных рациона
лизаторов. Это значительно улуч
шит обмен передовым опытом.

ВОЯ страна отме- р,
тила 850 лет со I О
дня основания 

одного из старейших городов на
шей Родины — Владимира. Он 
основан в 1108 году киевским 
князем Владимиром Мономахом, 
крупным государственным деяте
лем и полководцем. Владимирцы 
бережно- хранят богатейшие па
мятники древней русской архи
тектуры — Успенский и Дмитри
евский соборы, Кремль, собор 
Княгинина монастыря. Замеча
тельны Золотые ворота — редчай
шее сооружение русского зодче
ства, построенные в 1164 году.

С Владимиром связано много 
славных страниц в истории рус
ского государства. Из него к 
Чудскому озеру двигались дружи
ны Александра Невского, герои
ческое сопротивление встретили 
у стен города татарские орды. 
В 1611 году из Владимира на за
щиту Москвы выступили войска 
Дмитрия Пожарского. Владимир-

Поговорили и... разошлись
какие-то меры. Но этого не слу
чилось.

Не поддержанным осталось го
рячее выступление бригадира 
монтажников тов. Автаева, гово
рившего об отсутствии внимания 
к положению на крупноблочном 
доме № 6 в 25 квартале. Строи
телям приходится сталкиваться со 
множеством трудностей, которые 
вообще-то легко устранимы. Из- 
за таких «мелочей» по подсчету 
бригадира монтажники уже поте
ряли 17 рабочих смен. Затрудня
ет, например, работу отсутствие 
штырей для крепления алебастро
вых перегородок. На полигоне к 
приходу монтажников обычно не 
'оказывается алебастра.

Монтажник тов. Пак говорил 
об отсутствии инструмента, о 
том, что даже за лопатой или 
кайлом приходится ходить по пол
дня. Этим ж.е возмущался и про
раб тов. Фейнберг. Он рассказал,

На собрании снова встал дав
ным-давно наболевший вопрос — 
об организации экспериментальной 
мастерской для изготовления об
разцов по рационализаторским 
предложениям.

— Такая мастерская должна 
быть организована в масштабе 
треста или «Свердловскгор- 
строя», — заявил главный ме
ханик тов. Миссюра.

Члены ВОИР, комсомольцы 
И. Кныш и В. Матросов, отме
тили отсутствие темников для ра
ционализаторов и выразили не
поддельное удивление, что в 
стройуправлении до сих пор 
ждут темников от вышестоящих 
организаций.

— Неужели у нас перевелись 
инженеры? — задает вопрос 
Виктор Матросов.

Собрание, одобрив устав ВОИР, 
вынесло решение: не дожидаясь 
обсуждения и утверждения пла
на работ поручить совету обще
ства до первого сентября заслу
шать товарищей, которые отве
чают за внедрение предложений, 
но не занимаются этим важным 
делом.

М. НАУМОВ, 
инженер производственно

технического отдела 
стройуправления № 774.

род Владим 
ские ополченцы покрыли себя 
славой в боях против Наполеона.

С Владимиром и его окрестно
стями связаны также имена вы
дающихся русских полководцев 
Александра Невского, А. В1 Су
ворова, Л. И. Багратиона, адми
рала М. Н. Лазарева, писателей 
А. П. Герцена и Н. И. Златоврат- 
ского, ученых А. Г. Столетова и 
Н. Е. Жуковского. Во Владимире 
родился С. И. Танеев — выдаю
щийся русский композитор, уче
ный и педагог.

Уроженец Владимира — гене
рал Н. Г. Столетов был организа
тором победы русских войск и 
болгарских ополченцев над ту
рецкими войсками на Шипкин- 
ском перевале. В' 1'952 году Пре
зидиум Народного Собрания Бол
гарии, отмечая 75-летие сраже
ния на Шипке, переименовал од
ну из вершин близ Шипки в вер
шину Столетова. 

что молодые плотники, недавно 
пришедшие из строительного учи
лища на площадку 128-квартир
ного дома, не имеют инструмен
тов. Поэтому загружены они 
только наполовину. Между тем 
начальник отдела снабжения тов. 
Скульский, когда ему говорят об 
этом, только отшучивается.

Но затем тов. Фейнберг начал 
жаловаться на плохое качество 
работ в доме, который строится 
под его руководством. Это звуча
ло по меньшей мере странно. 
Да качество, действительно, пло
хое. Даже бригада плотников 
тов. Богомолова стала' работать 
хуже. Очевидно контроль со сто
роны прорабов и мастеров по
ставлен плохо.

Руководители стройуправления 
предпочли не вступать в обсуж
дение этих вопросов. Все согла
сились, что положение, действи
тельно, скверное и за половину 
августа сделано лишь 40 про
центов месячного задания. А за
тем председатель собрания тов. 
Шкляев объявил, что на этом 
обсуждение вопроса заканчивается.

Никто так и не сказал, какие 
меры нужно принять, чтобы по
кончить с отставанием, а просто 
констатировали это как факт и 
перешли к другому вопросу.

Расходясь, рабочие пожимали 
плечами: несколько месяцев со
брания не было, наконец, оно со
стоялось, но толку от него, вид
но, не будет.

А. ЗОРИН.

По следам наших 
выступлений

«комсомольцы 
БЕСПОКОЯТСЯ»

Так называлась корреспонден
ция, помещенная в газете № 89. 
В ней говорилось о недостатках 
на строительстве школы по ул. 
Мира.

Как сообщил начальник управ
ления № 761 тов. Нестеров, мно
гие недостатки устранены и строи
тельство школы закончено. -Крити
ческие замечания комсомольцев, 
которые касались общей организа
ции работ, будут учтены при стро
ительстве других объектов.

В Октябрьские дни ир 1917 года владимир- 
ские рабочие с отрядом 

М. В1 Фрунзе прибыли на помощь 
революционной Москве.

Но самый замечательный пе
риод в истории Владимира начал
ся после победы Великого Октяб
ря. Сегодняшний Владимир явля
ется одним из ярких примеров 
успехов советских людей в строи
тельстве коммунизма.

За годы пятилеток во Влади
мире построены крупные заводы 
«Автоприбор», «Электроприбор» 
и др.

В годы Отечественной войны 
во Владимире был построен трак
торный завод. К десятилетию 
своего существования он выпус
тил стотысячный трактор. В ап
реле 1958 года завод приступил 
к массовому выпуску нового трак
тора «Владимирец». Этот трак
тор демонстрируется в числе мно
гочисленных экспонатов на Все
мирной выставке в Брюсселе.

Владимир — областной город, 
крупный промышленный и куль
турный центр, центр администра
тивного экономического района. 
Владимирцы дают стране дизель
ные тракторы, станки, автомо
бильные и электрические прибо
ры, пианино, часы, книги, ме
бель, обувь и другие изделия.



Насущные нужды 
деревообделочниковС каждым годом увеличивается объем жилищного, промышленного и культурно-бытового строительства в нашем городе. А впереди — еще более грандиозные задачи.Но ведь из ничего дом не построишь — значит росту строительства должно сопутствовать (и даже опережать его) расширение производства строительных деталей, конструкций и материалов.У нас, в системе «Свердловск- горстроя», за последнее время, ^наоборот, все более увеличивается отставание производства стройматериалов от потребности в них.Взять, к примеру, деревообработку. С учетом планового объема строительства в текущем, и особенно в будущем, годах мы должны давать строителям не -»енее 260 тысяч квадратных метров дверных и оконных блоков в год (в одинарном исчислении). А при наших нынешних мощностях и отсталом уровне технологии производства количество выпускаемой столярки этих видов не превышает уровня 130—140 тысяч квадратных метров.В переводе на пиломатериал вся выпускаемая цехами деревообрабатывающего завода продукция (столярные и плотничные изделия, половая доска, плинтусы и наличники, разные щиты перегородок, изгороди, заборы, товарный пиломатериал) исчисляется примерно в 60 тысяч кубометров.Потребность же строек уже сейчас достигает 100 тысяч кубометров, а через год-два увеличится до 150—160 тысяч.Что же нужно сделать для того, чтобы в кратчайшие сроки, с минимальными затратами средств увеличить выпуск продукции, на 70—80 процентов, то есть полностью удовлетворить потребности строителей?Производственные площади наших цехов вполне достаточны для такого роста. Главное заключается в совершенствовании технологии, в замене устаревшего, изветшавшего малопроизводительного оборудования на новое, современное.У нас нет двусторонних шипорезов, каждый из которых заменяет по производительности четы-.
Автодорожный мост через ВолгуВ Саратове началось сооружение автодорожного моста через Волгу. Здесь не будет металлических пролетов. Металл заменится предварительно напряженным бетоном. Интересна конструкция опор. Это тонкостенные железобетонные цилиндры. Они будут погружаться в дно реки на глубину 20 метров посредством мощных вибраторов. Особенностью нового моста является то, что он будет возвышаться в судоходной части и снижаться почти до самой воды над островом и у левого берега. Это сбережет много тысяч тонн материалов и удешевит строительство почти на 40 миллионов рублей.Мост войдет в строй в 1961 году.
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Башенные краны используются неполностьюВ недавно организованном управлении механизации № 2 сконцентрированы все строительные краны, обслуживающие наши площадки. От того, как они используются, зависят темпы кладки или монтажа зданий. Вот почему обращение металлургов Нижнего Тагила, призвавших бороться за увеличение выпуска продукции с каждого агрегата, наиболее полное использование производственных мощностей вызывает большой интерес у механизаторов.Чтобы кран лучше работал, нужно его своевременно ремонтировать и делать это так, чтобы ремонт не отразился на темпах строительства. Профилактические ремонты у нас, как правило, проводятся или между сменами, или во время простоя бригады. При односменной работе крана брига- 

ре наших примитивных станочка, нет калевочных станков, автопогрузчиков для транспортировки заготовок и готовой продукции и многого другого, что крайне необходимо.Короче говоря, нам нужно частично поставить вновь и заменить около 70 станков и механизмов. Все это стандартное обору^ дование изготовляется нашей промышленностью. А кое-что можно изготовить и собственными силами, на ремонтно-механическом заводе треста «Стройде- таль-70».В частности, большим подспорьем в увеличении количества и улучшении качества выпускаемых дверей и окон может явиться механизация их сборки за счет применения механических и гидравлических вайм. Чертежи на их изготовление у нас есть — дело только за ремонтномеханическим заводом.Имеются рабочие чертежи и на универсальные автоматические конвейерные линии по обработке окон и дверей. При сравнительно небольших трудозатратах на изготовление (в 600 человеко-смен) такие линии в цехах №№ 1 и 2 позволят наполовину увеличить выпуск продукции на тех же производственных площадях и на 40 процентов снизить трудоемкость изготовления каждого изделия.Наиболее тяжелым у нас является положение с сушильным хозяйством. Необходимы кардинальные меры к его исправлению. Действительно, до каких пор мы будем отправлять на стройки половые доски, плинтусы и наличники, сделанные из сырой древесины — кто дал нам на это право?При наших же сушильных мощностях, способных пропустить в год самое большее 14 тысяч кубометров древесины, нет возможности полностью сушить даже заготовки для столярных изделий. Пропускную способность сушилок необходимо довести минимум до 45—50 тысяч кубометров. Практически это значит, что нужно строить 2—3 камеры в цехе № 1 (место имеется), 3 камеры в цехе № 3. А нашему крупнейшему цеху № 2 нужно строить со

да слесарей делает ремонт во вторую смену или в воскресный день.При демонтаже башенного крана ремонт механизмов осуществляется теперь без задержки последующего монтажа. В то время, как металлоконструкции собираются на новом объекте, в мастерских быстро устраняются дефекты механизмов, требующих ремонта. Значение тажой организации станет понятным, если учесть, что третья часть кранов при демонтаже требует ремонта.Для лучшего обслуживания кранов на крупных стройках, например, в 25 квартале имеется дежурный крановщик-электрик, который помогает крановщику устранять неполадки в работе механизмов, а если потребуется — заменяет его. Тов. Калашников, выполняющий эту работу в 25 квар-

вершенно новые сушилки, так как в имеющихся уже нельзя работать.Строительство сушилок — самая первоочередная наша потребность и его необходимо начинать немедленно.Замена устаревшего оборудования, строительство дополнительных сушильных мощностей и ряда сооружений вспомогательного характера (крытые навесы для хранения гбтовбй продукции, подъездные пути и т. д.) в общей сложности потребует 4,5—5 миллионов рублей капитальных затрат. Но эти расходы очень быстро—в течение двух-трех лет — будут оправданы за счет резкого увеличения выпуска продукции, улучшения ее качества и снижения себестоимости. Так что, как говорится, «игра стоит.свеч».С повышением уровня индустриализации строительство все более и более превращается в процесс сборки зданий и сооружений из изготовленных на заводах узлов и элементов. Это означает, что предприятия по производству строительных деталей, конструкций и материалов приобретают значение уже невторостепенных, вспомогательных звеньев в этом процессе, а все более выдвигаются на первый план.Отсюда возникает необходимость большего внимания к их развитию и укреплению.Капитально решить вопрос увеличения производственных мощностей деревообрабатывающего завода — это значит создать условия для нормального обеспечения растущих нужд свердловских строителей в деталях, конструкциях и изделиях из дерева.
М. ЛОЗОВСКИЙ, 

директор деревообраба
тывающего завода.

тале, является одновременно слесарем, что помогает ему быстро устранять все неполадки.До сих пор еще не решен очень важный вопрос — включения крановщиков в . строительные бригады, что создаст дополнительные возможности лучшего использования кранов. Ведь тогда можно будет учитывать не только количество проработанных часов, как это делается сейчас, но и реальную продукцию, которая выпущена с помощью крана.Нередко проявляется несогласованность между крановщиками и бригадирами, так как крановщик практически не заинтересован в общем результате работы коллектива. Вопрос о включении крановщиков в бригады, хотя бы на показательном строительстве, дол-, жен быть разрешен как можно быстрее.

* * *

С 1950 года трудится 
на строительстве Мария 
Есина. Опытный маляр 
и хороший организатор 
она сейчас руководит 
бригадой, которая толь
ко что завершила от
делку школы близ мя

сокомбината.
Одним из лучших ма

ляров в бригаде Есиной 
считается Нина Сотни
кова (справа). Она 
скоро получит пятый 
разряд.

Бригада Есиной вы
полняет нормы на 
180 — 190 процентов.

Фото А. МУСИНА.
* * *

Новые изделия
Венчающий карниз 

из кирпичных блоков
На ряде жилых и обществен

ных зданий в Киеве венчающие 
карнизы выполнены из кирпич
ных блоков. Такие карнизы об
ладая прияТным, внешним видом, 
просты в изготовлении и монта
же и значительно дешевле бе
тонных, требующих большого рас
хода цемента, а также примене
ния специальных форм.

Карнизные блоки выклады
ваются из кирпича марки не ни
же «75» на цементном растворе 
марки «25»; для подъема и уста
новки в блоках предусмотрены 
монтажные петли.

Производство таких блоков 
может быть легко организовано 
не только в заводских условиях, 
но и непосредственно на строи
тельных площадках.

В конструкцию венчающих кар
низов включен лекальный кирпич, 
изготовляемый Киевским заводом 
керамических блоков. Промежу
ток между кронштейнами обли
цовывают цветной майоликовой 
плиткой размерами 10X10 см. 
Размеры и цвет плиток можно 
изменять, что позволяет создавать 
различное оформление карнизов.

Вес карнизного блока — около 
1,5 т.
lllllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllillllllligilВ настоящее время выполнение норм по обслуживанию площадок составляет 100 и более процентов (за июль 115 процентов). Но это не значит, что краны используются строителями с полной нагрузкой. Часто простаивают механизмы в стройуправлении № 4 треста «Южгорстрой», плохо используются они на многих объектах треста № 33.Безобразно относятся к эксплуатации кранов руководители треста «Жилстрой». Два крана, завезенные на строительство бани по улице 8 Марта еще в середине июля, в течение долгого времени нельзя было собирать. Только пятого августа управление механизации получило возможность прокладывать пути. И на сегодня здесь работает лишь один из этих кранов.Лучше используются краны на участке № 2. В июле он дал 130 процентов нормы. Происходит это, главным образом, потому, что в тресте № 89, который обслуживается этим участком, работа идет в две и три смены. Это намного улучшает использование механизмов. Будь такое же положение и на других стройках, у нас не получалось бы ежемесячно необеспеченных около двадцати заявок.В то же время строители сплошь и рядом не выдерживают заявленных ими сроков демонтажа кра-

Это мешает 
переоборудованию 

камерПосле долгих оттяжек и проволочек начались, наконец, работы по переоборудованию камер в первом цехе, завода железобетонных изделий под безнапорное пропаривание. Подрядчик, 774 стройуправление, поставил сюда бригаду землекопов тов. Брянцева в количестве 10 человек.Объем земляных работ здесь большой: по всему цеху нужно прорыть траншеи для паропроводов, канализационной и вентиляционной систем. Причем применить какие-либо землеройные машины невозможно. Больше того, грунт необходимо немедленно вывозить, так как он будет мешать нормальной работе цеха.Строители (нач. участка тов. Скляр, прораб тов. Шуб) прекрасно знают условия, в каких приходится работать бригаде. Но очень мало заботятся о том, чтобы обеспечить ее всем необходимым. В последние дни сюда не выделяют самосвал для отвозки земли. В результате 23 августа пришлось половину бригады снять на другой объект, да и оставшиеся пятеро землекопов больше курили, чем работали.Задерживает работы и такая мелочь, как доставка в цех еще одной бадьи для подъема грунта из траншеи. Тов. Шуб все обещает взять лошадь и привезти ее, но дальше обещаний дело не двигается.Такие темпы ведения работ могут удовлетворить разве только подрядчика. Землекопы, теряя время на вынужденные перекуры, ничего не зарабатывают. А бетонщикам кучи земли и вырытые у самых камер траншеи мешают нормально работать.А хуже всего то, что подобные мелочи, которых вполне можно избежать, недопустимо задерживают переоборудование камер, грозят растянуть его на несколько месяцев.
М. ЮРЬЕВ.

нов. Так, на школах Куйбышевского района демонтаж кранов вместо восьмого стал возможен только двенадцатого августа. Демонтаж крана на площадке педагогического института, где строительство ведет стройуправление. № 755, был намечен по согласованному графику на первое августа. Кран должны были перебросить на площадку политехникума (трест № 33). Но строители неожиданно отказались демонтировать кран в августе и на политехникум пришлось перебрасывать кран с далекого Уралмаша.Разве не является огромным резервом лучшего использования кранов одно соблюдение строителями совместно выработанных графиков?Трудно перечислить все возможности, которые имеются у нас для лучшего использования строительных механизмов. Нужно только вместе со строителями разработать конкретные меры по реализации этих возможностей и твердо проводить их в жизнь.
Ю. ФЕЙМАН,

начальник производственно
технического отдела 

управления механизации № 2.
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ЧТОБЫ улучшить массовую работу в женских общежитиях 
треста «Южгорстрой», расположенных по улице Черняхов
ского №№ 35 и 38, нужно было, прежде всего, активизиро

вать деятельность культбытсоветов. В июле они были переизбраны. 
В их состав вошли по двенадцать инициативных, авторитетных де
вушек.

Председателем бытсо- __
вета в одном общежитии Первые шаги 
стала кладовщик ДОКа •
Анастасия Сажинова, а в другом — мотористка Нижне-Исетского 
завода железобетонных изделий Юля Кайгородова.

Они возглавили борьбу за внутренний распорядок. Сантройкам 
вменили в обязанность каждые десять дней вместе с комендантом 
проверять санитарное состояние комнат.

Накануне Дня строителя сделали первую такую проверку. Ре
зультаты были отрадные. Готовясь к празднику, девушки и свои 
комнаты сделали праздничными: вымыли окна, старательно вытер
ли пыль за картинами, на шкафах и под ними, послали чистые 
салфетки. В графике чистоты не оказалось ни одной «Черной» 
отметки.

Вот с кухнями другое дело. Не научились еще девушки уважать 
труд техничек, и даже самые аккуратные, почистив на кухне ово
щи, не считают нужным убрать очистки или, пролив неосторожно 
воду, затереть за собой.

Вот об этом и говорили на заседании бытсоветов и сантроек. 
где обсуждались результаты проверки чистоты. Тогда же решили: 
всякое неряшество будет рассматриваться как нарушение внутрен
него распорядка общежития. Нарушителей будут высмеивать в са
тирических газетах, подвергать товарищескому суду и даже — в 
случае необходимости — выселять из общежития.

Но чистота — только часть дела. Недавно назначенный воспи
татель тов. Сухарев стремится просветить молодежь, привить лю- 
бовь к книге, к печатному слову, расширить ее кругозор. В свой 
план он включил проведение информаций и проводит их каждую

Хранители рыбьего Дома.
Фотоэтюд А. Мусина.

пятницу.
Трудно было собрать девушек на первую. Но хорошо 

вленный воспитатель сумел очень доходчиво рассказать о
подгото- 

событиях
в Ливане м Иордании. Поэтому, когда оповестили о том, что в 
красном уголке проводится беседа «О честности и правдивости» — 
девушки с удовольствием прослушали ее.

Коллектив создается тогда, когда всех его членов или большинство 
объединяет какое-то общее дело. Одним из таких дел стали газеты 
«За здоровый быт». В красном уголке установлен специальный 
стенд. Не надо ждать пока «накопится» материал на всю газету. 
По следам события здесь можно сразу написать заметку и поме

стить в одной из колонок, заменив старую статью.
Редактором газеты общежития по ул. Черняховского, № 35, 

(является мастер первого стройуправления Надежда Меркушева. 
В газете помещены заметки о правилах социалистического общежи
тия, о вреде суеверий и борьбе с ними, о санитарном состоянии 
комнат и другие. Активно работают члены редколегии Валентина 
Нечаева, Эля Докунина и другие девушки. Газета читается с инте
ресом. Каждая новая заметка привлекает внимание.

Таковы первые шаги перестройки. Не надо только на них оста
навливаться.

Из зала суда

А. ШМЕЛЕВА.

Новый хоровой коллектив
В красном уголке общежития 

треста «Жилстрой», что располо
жено по улице 8 Марта, № 90-а, 
состоялось первое организацион
ное собрание участников нового 
хорового коллектива. Собралось 
около 50 человек. 18 девушек 
пришло из общежития, которое 
находится на улице им. Щорса.

Проверяли голоса. Выбрали

песни. А в среду начали репети-
цию. Разучивается русская 
родная песня «Ой, калина,, 
малина». Ее многие знают и 
думается неплохо. Вторая

на- 
ой, 
по-

современная песенка — «Ведь 
сегодня выходной».

Хор будет заниматься два-три 
раза в неделю.

В. СИЗОВА, воспитатель.

Спартакиада в честь Дня физкультурника
В воскресенье' 24 августа, на 

стадионе поселка Уралхиммашза- 
вода спортсменов и болельщиков 
собралось больше чем обычно. И 
не удивительно: ведь это был их 
день, День физкультурника.

В честь праздника здесь прово
дилась легкоатлетическая спарта
киада строителей треста «Южгор- 
строй». Она открылась парадом 
участников, которые прошли ко
лонной по полю и разошлись на

спорта. Первенство оспаривали 
команды, представляющие легко
атлетов четырех управлений тре
ста. По предварительным подсче
там впереди идут спортсмены пер
вого стройуправления.

«Гвоздем» программы была то-
варищеская встреча футболистов 
«Южгорстроя» с футбольной

площадки для прыжков, на старт 
беговой дорожки,
метания диска. 

Соревновались

в сектор для

по семи видам

командой строителей г. Ревды, при
ехавшей на праздник.

В упорной и интересной борьбе 
победу одержали ревдинокие фут
болисты. К. САПЕГИН, 

инструктор физкультуры 
«Южгорстроя».

Споргсмены нашего 232 управле
ния 33 треста побывали в День 
физкультурника на многих спор
тивных площадках и стадионах 
Свердловска.

Около 20 человек смотрели иг
ры на кубок и первенство города

На стадионах города
по футболу, другие на стадионе 
«Динамо» «болели» за волейболи
стов и баскетболистов.

Побывали мы и на большом
спортивном празднике в парке
культуры и отдыха имени Мая-
ковского. В. АНТЫШЕВ.

Хулиганы 
осуждены

На днях нарсуд второго участка 
Чкаловского района разбирал де
ло столяра «Южгорстроя» Васи
лия Попова и его товарища элек
трика Уралхиммашзавода Але
ксандра Чалого.

Недавно днем эти два отъявлен
ных хулигана подошли к зданию 
строительного училища № 24 и 
стали избивать учащегося Фатта- 
хова. Чалый замахивался на него 
ножом, а Попов ударил несколько 
раз резиновым шлангом по голове.

Это увидел другой учащийся и 
позвал на помощь товарищей. Ху
лиганы испугались и поспешили 
скрыться. Однако вечером они 
снова пришли к школе и затеяли 
Драку. Одному из учащихся был 
поврежден глаз.

Суд осудил хулиганов. Чалый 
присужден к полутора годам ли
шения свободы, а Попов — к од
ному году.

Современное сектантство
К сектантам относятся также 

старообрядцы (блюстители старых 
обрядов) или староверы (привер
женцы старой веры); которые от
кололись от православной церкви 
в Середине XVII века, когда старо
обрядцы отказались молиться по 
новым церковным книгам.

Сейчас в нашей стране имеются 
старообрядцы двух основных на
правлений: половцы и беспоповцы 
различных «согласий» и «толков». 
Беспоповцы не имеют духовенства, 
они заменили его своими «устав
щиками» или «наставниками», уп
ростили обрядность. Вместо церк
ви у них молитвенные дома. По- 
повцы имеют свое духовенство, 
свою церковь, обрядность. Совер
шая молитву, они крестятся двумя 
пальцами, а не тремя, признают 
восьмиконечный, а не шестиконеч
ный крест.

Отличительной чертой старооб
рядцев является их замкнутость, 
стремление сохранить старый, де
довский уклад в семейном быту. 
Они рекомендуют «не давать во
ли» жене, воспитывать детей в 
«страхе божием», наказывать их 
розгами и т. Д. Старообрядческие 
«наставники» запрещают верую
щим посещать кино, театры, слу
шать музыку, читать газеты, х-о-

(Окончание. Нач. в № 96).

дить в школу и даже пить чаи и 
кофе. С людьми другой веры нель
зя есть из одной посуды.

В чем же вред сектантских веро
учений для народа, для трудящих
ся нашей Родины?

Любое религиозное вероучение 
убивает все живое в человеке, его 
веру в себя, в коллектив, подры
вает его уверенность в борьбе за 
светлое будущее человечества — 
коммунизм. Все библейские леген
ды, евангельские поучения и про
поведи сектантских богословов 
убеждают верующего, что он 
«странник на земле», «червь», 
«прах», «раб господень». Из смело
го, свободолюбивого советского че
ловека пытаются сделать слабого, 
забитого, безвольного раба, «овцу 
стада Христова».

Надо сказать, что в советских 
условиях сектантские руководите
ли несколько по-иному подходят к 
роли человека в обществе. Верую
щим рекомендуется участвовать в 
труде. Но при этом неизменно под
черкивается, что труд верующего 
должен служить «для славы гос- 
пода», «для жизни вечной», для 
спасения своей души, а не для бла
га нашего социалистического об
щества.

Сектантские проповедники лю
бят говорить, что «религия дает

утешение человеку», но это фаль
шивое утешение. Оно приносит не 
пользу, а вред. «...Утешать раба,— 
писал В. И. Ленин, — есть заня
тие выгодное для рабовладельца, 
а настоящий сторонник рабов учит 
их возмущению, восстанию, свер
жению ига, -а вовсе не «утешает» 
их. Лакей прикрашивает, прихора
шивает фальшивые цветы, служа
щие для «утешения» наемных ра
бов в том, что они скованы цепя
ми наемного рабства. Сторонник 
освобождения людей от наемного 
рабства срывает с цепей фальши
вые, украшающие их цветы, чтобы 
рабы научились сознательнее и 
сильнее ненавидеть свои цепи, ско
рее, сбросили их и протянули ру
ку за живыми цветами».

В наших, советских условиях 
сектантское «утешение» тоже при
носит вред. Сектантские пропо
ведники вербуют в свои секты, 
как правило, чаще всего людей, 
неудовлетворенных жизнью, сла
бых .волей, переживающих или пе
реживших горе. Обращаясь к ним, 
сектантские «утешители» читают 
евангелие, библию, убеждают, что 
надо терпеть, что «такова воля 
господа», что несчастье послано 
богом «за грехи», что «страдания 
укрепляют душу», что надо «по
каяться» и т. п. Верующему

кажется, что он получил об
легчение, а в действительности это 
утешение только растравляет ра
ны человека, делает его неспособ- 
ным стойко переносить трудности 
и невзгоды. В результате этого 
«утешения» человек замыкается в 
себе, в своем несчастье, отрывает
ся от коллектива.

Особое внимание руководители 
сект обращают на вовлечение жен
щин. Подавляющее большинство 
верующих, в том числе и среди 
сектантов, составляют женщины. А 
между тем религия является их 
злейшим врагом. Советская власть 
освободила женщину от политиче
ского бесправия и рабского поло
жения, в котором она находилась 
в царской России, сделала ее пол
ноправным членом нашего социа
листического общества. Религия же 
в своих «священных книгах—биб
лии, евангелии, коране, талмуде — 
проповедует презрение к женщине, 
считает ее низшим существом. Сек
танты в своих духовных гимнах 
повторяют эту клевету на женщин, 
но в более хитрой, утонченной 
форме. Они поучают, что женщина 
«слабое создание». Сектанты раз
решают брак лишь с единоверца
ми. Если же из молодых людей, 
любящих друг друга, кто-либо 
окажется вне секты, то под стра
хом отлучения и постоянных пре
следований один из них должен 
обязательно вовлечь другого в 
секту.

Очень вредными являются сек
тантские поучения о «любви к 
ближнему». Ссылаясь на соответ
ствующие места евангелия, . сек
танты проповедуют любовь к вра
гам. Об этой любвй говорят ло
зунги, вывешанные в каждом мо
литвенном доме баптистов и ад
вентистов.

В 1945 году в одном из баптист
ских документов появилось разъяс
нение, как надо понимать христи
анское вероучение о любви к вра
гам. В разъяснении говорится, что 
это учение относится только к 
«личным врагам» человека. Но 
разве американские империалисты, 
готовящие войну против нашей 
Родины и стран народной демо
кратии, не являются также лич
ными врагами советских людей и 
труд ящихся социалиста ч еск и х
стран? Безусловно, являются. Это 
понимают почти все советские лю
ди, верующие и неверующие.

Религия с ее поучениями, затем
няющими, отравляющими созна
ние, враждебна советским людям. 
Она подобна тяжелой гире на но
гах человека, мешает ему идти 
вперед. Вот почему необходима 
идейная борьба с реакционной 
идеологией сектантства.

Д. СИДОРОВ. 
(«Агитатор»).
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